
Universidad de Puerto Rico 
Recinto Universitario de Mayagilez 

JUNTA ADMINISTRATIVA 

ACTA NOMERO 18-19-008 
DE LA REUNION ORDINARIA CELEBRADA EL JUEVES, 8 DE NOVIEMBRE DE 2018 

Presentes: 

Arq. Wilma L. Santiago Gabrielini 
Rectora Interina y Presidenta de la Junta 

Dr. Pedro Vasquez Urbano 
Decano Interino de Asuntos Academicos 

Dr. Agustin Hunan Toro, Decano 
Colegio de Ingenieria 

Prof. Lucas N. Aviles Rodriguez 
Representante del Senado Academic° 

Dr. Noel Artiles Leon 
Representante del Senado Academic° 

Sr. Wilfredo A. Madera Torres 
Representante Estudiantil 

Sr. Carlos E. Rosas Muniz 
Decano Interino de Administraci6n 

Dr. Jose L. Perdomo Rivera 
Decano Interino de Estudiantes 

Dra. Mariel Nieves Hernandez, Decana Interina 
Colegio de Administraci6n de Empresas 

Dr. Elvin 0. Roman Paoli, Decano y Director Int. 
Colegio de Ciencias Agricolas 

Dr. Fernando Gilbes SanteeIla, Decano Interino 
Colegio de Arles y Ciencias 

Excusado: 

Dr. Jorge Haddock Acevedo 
Presidente de la UPR 

Invitada: 

Sra. Maria de los A. Fernandez Ayala, Dir. Int. 
Oficina de Presupuesto 

Secretaria Interina: 	 Asistentes: 

Sra. Nilda E. Perez Collazo 	 Sra. Liz J. Rivera Valentin 
Sra. Giovana Deglans 

Se reCine la Junta Administrativa del Recinto Universitario de MayagOez en la fecha arriba indicada 
previa convocatoria de la Rectora Interina, Arq. Wilma L. Santiago Gabrielini y quien preside. 
La reunion comienza a las dos y diecisiete minutos de la tarde en la Sala de Conferencias en el Edificio 
de MuSA. La Secretaria Interina pasa lista y constata el quorum con la presencia de once miembros 
de la Junta. 

Se hace constar que el Dr. Noel Artiles Lean, Representante del Senado, se integr6 a la reunion a las 
2:38 de la tarde. 
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INFORME DE LA RECTORA INTERINA 

Luego de saludar a los miembros de la Junta Administrative, la Arq, Wilma Santiago Gabrielini, Rectora 
lnterina, informa que estan evaluando el Programa Sea Grant y a las cuatro de la tarde debe salir para 
atender una Ilamada relacionada con este asunto. Indica que dado que el Dr. Agustin Rullan Toro, 
Decano del Colegio de Ingenieria, va a presentar varios casos solicito al Sr. Carlos Rosas Marliz, 
Decano Interino de AdministraciOn, presida la reunion una vez se retire. 

A continuacion, el Informe de la Rectora, circulado en la tarde de hoy: 

octubre  

	

26 	Reuni6n con la Dra. Sylvia Rodriguez Abudo sobre la academia de investigacien 

Reuni6n con el Dr. Elvin Roman Paoli y estudiantes de la Facultad de Ciencias 
Agricolas par a dialogar sobre varies iniciativas 

	

27 	Saludo a los visitantes en las Olimpiadas de Fisica en el Teatro Yagilez 

	

29 	Reuni6n en UPR Utuado 

	

30 	Continued& de la reuni6n del Senado Academia) 

	

31 	Reuni6n de la Junta de MuSA 

Reuni6n del Comite de Investidura del Presidente 

Reuni6n con el Presidente y Rectores- Via conferencia telefOnica 

noviembre  

	

2 	Saludo en el Simposio Campus Libre de Violencia Sexual 

Reuni6n con el Dr. Jose Perdomo, Sr. Salvador Cortes y Sr. Lester Flores sobre asuntos de 
la Banda Colegial 

Reuni6n con la Prof. Luisa Seijo Maldonado 

Reunion de Staff 

	

5 	Reuni6n en UP R Utuado 

	

6 	Saludo en la reunion del equipo evaluador de Sea Grant 

Saludo en el Simposio de Investigacion y Labor Creative 

Reuni6n con la Directive de la Clase Graduanda 

Reunion con el Dr. David Suleiman 

Reuni6n con el Comite de Agenda del Senado Academic° 

Continued& de la reunion del Senado Academic° 
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7 	Reunion con el Presidente y Rectores 

Reunion de la Junta Universitaria 

8 	Saludo de recibimiento a participantes de la conferencia: Accelerating the Impact 
of HSI STEM Education and Research on Innovation Ecosystems 

Saludo de la Rectora en Taller: Situaci6n de la Mujer Afrodescendiente 
puertorriqueria en el Ambito de las Leyes y Literatura por las doctoras Barbara 
Rexach y Dra. lvonne Denis - coordina el Comite de Actividades Cultureles del 
Departamento de Estudios Hispanicos 

Saludo en Actividad de honor del Colegio de AdministraciOn de Empresas 

Reuni6n de la Junta Administrative 

Reuni6n de salida con el equipo evaluador del Programa Sea Grant 

Reunion con la Srta. Andrea Johnson, NSF Program Manager 

A continuaciOn, la Rectora indica si tienen alguna pregunta sobre el informe. El Prof. Lucas N. Aviles, 
Representante del Senado, pregunta si la Junta va atender alguna propuesta para reponer el tiempo 
por el paro decretado por la Federacion Laborista. El Dr. Pedro Vasquez Urbano, Decano Interino de 
Asuntos Academicos, indica que se atendera en asuntos nuevos. 

El Dr. Fernando Gilbes SanteeIla, Decano Interino del Colegio de Ades y Ciencias, pregunta c6mo va 
el asunto de los conglomerados. La Rectora informa que el Dr. Jorge Haddock, Presidente de la UPR, 
hablo con los Rectores sobre este asunto; infom16 que se estara dividiendo en tres fases: la primera 
fase es definir los conglomerados, la segunda fase es la administrativa y la tercera fase es la 
academica. 

Preguntan sobre Is Ley 90 y si sera implementada. La Rectora indica que en Administracion Central 
estan trabajando con esto y estamos esperando las instrucciones sobre el particular. 

ACTA 

La Junta aprueba el Acta Wimero 18-19-006, correspondiente a la reuni6n ordinaria celebrada el 
jueves, 11 de octubre de 2018. 

LICENCIAS 

Sin Sue[do  

A tenor con las recomendaciones de los funcionarios y organismos correspondientes, la Junta otorga 
las siguientes licencias sin sueldo: 

Sra. Alida E. Martinez Mas, Conserje, de la Oficina de Edificios y Terrenos, del Decanato de 
AdministraciOn; por el period° del 16 de noviembre de 2018 al 15 de noviembre de 2019, por 
enfermedad. 

Sr. Alberto Gonzalez Mendez, Tecnico de Refrigeracion I, de Is Oficina de Edificios y Terrenos, del 
Decanato de AdministraciOn; por el periodo del 8 de enero al 8 de julio de 2019, para atender asuntos 
personales. 
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La Junta aprueba una licencia con medio sueldo al Dr. Jeffrey Herlihy, Catedratico Asociado, del 
Departamento de Humanidades, del Colegio de Arles y Ciencias; por el pedodo del 1 de enero al 
30 de junio de 2019, para realizar con el apoyo de la comisi6n Fullbright y la UPR, un proyecto de 
investigacion titulado "Budapest in American Literature and Film", en Eotvos Lorand University en 
Budapest, Hungria. 

La Arq. Wilma L Santiago Gabrielini, Rectora Interina, indica a la Junta que la solicitud de licencia sin 
sueldo de la Dra. Sandra Cruz Pol, Catedratica, del Departamento de Ingenieria Electrica y de 
Computadoras, del Colegio de Ingenieria; por el period° del 1 de enero al 30 de junio de 2019, para 
atender asuntos personales; fue retirada de la agenda. 

La Rectora se excusa a las 3:37, comienza a presidir el Sr. Carlos Rosas Muniz, Decano Interino de 
Administracion. 

Au to riza cio n  

La Junta autoriza al Prof. Ismael Pagan Trinidad, Catedratico y Director del Departamento de 
Ingenieria Civil y Agrimensura, del Colegio de Ingenieria; ausentarse del 12 al 14 de noviembre, para 
participar en el Coastal Engineering Research Framework Workshop en Arlington, Virginia. 

En Servicio  

La Junta deja sabre la mesa la solicitud de Licencia en Servicio del Ing. Victor Diaz Rodriguez, 
Especialista en Tecnologia de Comunicaciones I, del Colegio de Ingenieria; por el periodo del 15 de 
noviembre de 2018 al 30 de junio de 2019; para desemperiarse bajo nombramiento especial en la 
Division de Educed& Continua en el Recinto de Rio Piedras. 

Cancelacion  

La Junta cancela la porciOn de la licencia en servicio concedida mediante la Cedificacion Nomero 
17-18-126 al Agro. Kelvin Carrero Aviles, quien se desempena en un nombramiento especial como 
Agente Agricola, del Servicio de Extensi6n Agricola, del Colegio de Ciencias Agricolas. El senor 
Carrero Aviles ha presentado su carta de renuncia en el Recinto, efectiva el 30 de noviembre de 2018. 

ASCENSO -2018 

En la pasada reunion de la Junta celebrada el 25 de octubre de 2018, se acogio la recomendaciOn del 
Comite Ad Hoc que atendi6 la reconsidered& del ascenso no recomendado del Dr. Carlos Mann 

Martin, del Departamento de Ciencias de Ingenieria y Materiales, del Colegio de Ingenieria; para que 
el caso fuera presentado ante este organismo y evaluado en sus meritos. 

A continuacion, el Dr. Agustin Rullan Toro, Decano del Colegio de Ingenieria, presenta ante la Junta la 
solicitud de ascenso del doctor Mann Martin al rango de Catedratico. Luego de una amplia discusion, 
la Junta acuerda otorgar al doctor Mann Martin el ascenso, efectivo al l de julio de 2018. 

PERMANENCIA 

A tenor con las recomendaciones de los funcionarios y organismos correspondientes, la Junta otorga 
la permanencia como miembro del personal no docente a la Sra. Gabriela Quiles Tomassini, 
Asistente del Registrador Auxiliar, en la Oficina de Registraduria, del Decanato de Asuntos 
Acadernicos. 
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OTROS ASUNTOS 

En cumplimiento con el Plan de Trabajo de la Junta Administrativa, Certificacion NOmero 17-18-
206, la Junta recibe y aprueba los Calendarios de Trabajo del Colegio de Ciencias Agricolas, 
Decanato de Asuntos Academicos, Colegio de Artes y Ciencias y del Colegio de Ingenieria. 

La Junta recibe la comunicaci6n con fecha del 2 de noviembre de 2018 del Dr. Pedro Vasquez 
Urbano, Decano Interino del Decanato de Asuntos Acaddmicos; relacionada con la recomendacion 
para enmendar la CertificaciOn Ntimero 16-17-242 — Tareas del Personal Docente que Ejerce 
la Catedra. La Junta acuerda dejar pendiente este asunto para que los decanos consulten con sus 
decanos asociados y directores las enmiendas propuestas y presenten ante este organismo un 
informe al respecto. El Decanato de Asuntos Academicos debera someter a la Junta un informe de 
los correspondientes costos. 

ASUNTOS NUEVOS 

El Sr. Wilfredo Madera Torres, Representante Estudiantil, sacita que se enmiende la comunicaci6n 
enviada por Asuntos Academicos relacionada con las Evaluaciones en Linea; para que se especifique 
que de no haber el Cuestionario de Opinion Estudiantil (COE) se utilizard la autoevaluacion de los 
profesores. 

El Sr. Wilfredo Madera Torres, Representante Estudiantil, trae a la atencion de la Junta la peticiOn para 
que se decrete un receso administrativo el jueves, 29 de noviembre de 2018; de 10:30 a 12:00 del 
mediodia para presentar a la comunidad universitaria el Informe de Reforma Universitaria. Luego de 
una amplia discusion, la Junta acuerda autorizar al personal no docente para que pueda asistir a la 
actividad siempre y cuando los servicios no se afecten. 

El Sr. Wilfredo Madera Torres, Representante Estudiantil, trae a la atencion de la Junta la situaci6n del 
aire acondicionado en el Edificio de Biologia. El Dr. Fernando Gilbes Santaella, Decano Interino del 
Colegio de Artes y Ciencias, indica que la information que tiene es que las piezas necesarias para 
arreglar el mismo se mandaron a comprar. 

El Dr. Pedro Vasquez Urbano, Decano Interino de Asuntos Academicos, presenta ante la Junta una 
recomendacion de enmienda at Calendario Academic° 2018-2019 - Certificacion NOmero 17-18-003 
Enmendada; la cual no prospera. Luego de una amplia discusi6n, la Junta aprueba enmendar el 
Calendario Acadernico 2018-2019; para que la fecha del mattes, 20 de noviembre de 2018 sean clases 
correspondientes a un miles en el calendario regular. 

A petici6n del Dr. Noel Artiles Leon, Representante del Senado Academic°, la Junta reactiva el Comite 
Medidas Cautelares para el Personal No Docente. Los miembros del comite son el Sr. Carlos Rosas 
Muniz, Decano Interino de AdministraciOn, el Dr. Pedro Vasquez Urbano, Decano Asociado de Asuntos 
Academicos, la Prof. Mercedes Ferrer, Directora de la Oficina de Planificacion, InvestigaciOn y 
Mejoramiento Institucional, y la Sra. Maria de los A. Fernandez Ayala, Directora Interina, de la Oficina 
de Presupuesto. El informe deberd ser presentado en la primera reuni6n del mes de enero de 2019. 

A peticion del Dr. Noel Artiles Le6n, Representante del Senado Academia), la Junta solicita a la 
Sra. Maria de los A. Fernandez Ayala, Directora lnterina, de la Oficina de Presupuesto, someta ante 
este organismo un informe de las bonificaciones de todos y cada uno del personal de confianza del 

Recinto. 

El Dr. Pedro Vasquez Urbano, Decano Interino de Asuntos Academicos, anuncia a los miembros de la 
Junta que, on enero de 2019, se Ilevara a cabo la Casa Abierta de la Escuela Graduada on el Coliseo 
Rafael A. Mangual. 
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El Dr. Elvin Roman Paoli, Decano y Director Interino del Colegio de Ciencias Agricolas, trae a la 
atenci6n de la Junta que en la reunion de Facultad que tuvo en el dia hoy se le preguntO c6mo se van 
a atender las contrataciones del personal docente a tarea parcial; indica que esa informaciOn debemos 
tenerla por lo cual solicita que el Sr. Carlos Rosas Muniz, quien funge coma Rector Incidental, Ileve la 
informaci6n a la Rectora. 

Se presenta modem de cierre. 

Cubierta la agenda se clausura la reunion a las cinco de la tarde. 

R TODO LO CUA OY FEY CERTIFICO, 

jay 
'I,, 

E. Per Col= 
Secretaria Interina 

APROBADO 

7d1,  
Carlos E. Rosas Muniz 
Rector Incidental 

NEPC/Irv 
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